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COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE  

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

TENUE LE MARDI 22 NOVEMBRE 2022 À 19 h 

 

Séance régulière du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Marc dument 

convoquée et tenue à la bibliothèque de l’ESSM le mardi 22 novembre 2022 à 19 h.  

 

Sont présents mesdames et messieurs : 

 

Jasmine Bertrand, Valérie Côté, Jean-François Croteau, Lalina Fournier, Hélène Frenette, 

Julie Leclerc, Sylvain Morissette, Marie-Christine Naud, Andréanne Proulx, Camille 

Rancourt, Mylène Robitaille, Dominic Rouleau, Christian Ste-Marie et Nancy Trottier.  

 

Sont absentes mesdames Mégane Anctil, Annick Lambert et Christine Naud. 

  

 

 Adoption de l’ordre du jour 

 

C.E.13/22-23  Monsieur Christian Ste-Marie, appuyé par madame Julie Leclerc, propose 

l’adoption de l’ordre du jour avec l’ajout suivant : propreté de l’école, 

cellulaires/wi-fi et manque de personnel. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 
Adoption et suivi du compte rendu de la réunion du 18 octobre 2022 

 

C.E.14/22-23 Madame Hélène Frenette, appuyée par madame Nancy Trottier, propose 

d’adopter le compte rendu de la réunion du 18 octobre 2022. 

  

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  
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 Monsieur Rouleau fait un suivi sur la question du PDBF en lien avec les 

travaux du comité du Programme institutionnel. Celui-ci cherche des 

solutions pour notre organisation scolaire afin de proposer la meilleure 

offre de services possible à notre clientèle.  

 

 Il revient également sur le sondage du PEVR qui a été fait par les membres 

du personnel ainsi que par les élèves depuis notre dernier C.E. 

 

 Il souligne qu’un article portant sur le Plan génération sans fumée est paru 

dans les médias locaux à l’occasion du lancement. 

 

 Finalement, il mentionne que les activités de la serre reprennent vie avec 

le retour de madame Nancy Trottier et que la Fondation a apprécié l’aide 

de tous lors de la soirée Vins et fromages. Merci aux collaborateurs. 

 

 

 Période de questions du public 

 

 Aucune question. 

 

 

 Rapport des membres 

  

 Élèves 

Madame Jasmine Bertrand nous parle de la soirée des portes ouvertes à 

venir le jeudi 1er décembre, de la visite de Sara Dufour le 

vendredi 2 décembre, des rencontres sportives profs contre élèves, de la 

journée de célébration de Noël ainsi que d’autres journées thématiques 

diverses. Elle aborde aussi les différents voyages qui ont été lancés auprès 

des élèves et la journée magasinage du 9 décembre. 

 

 Comité de parents 

Madame Julie Leclerc explique que le comité a abordé les règles entourant 

le choix de l’école, le calendrier, etc.  Les parents se sont aussi penchés sur 

l’épisode d’alerte à la bombe vécu à Louis-Jobin dans le but d’en discuter 

dans leurs écoles respectives. Monsieur Rouleau en profite pour parler des 

différents protocoles d’urgence effectifs dans l’école. Il ajoute que la SQ va 

venir rencontrer les élèves cette année pour leur faire vivre une simulation. 

 

 Enseignants 
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Madame Lalina Fournier mentionne qu’il y aura la rencontre des parents 

ce jeudi 24 novembre de 17 h à 21 h. On mentionne au passage que la 

rencontre de la deuxième étape sera virtuelle, sur rendez-vous. 

 

À la suite d’une question d’un membre parent sur les examens de la 

première étape, monsieur Christian Ste-Marie explique que les gels 

d’horaire amènent des problématiques d’efficacité. Par exemple, certains 

enseignants devaient demeurer en classe avec des élèves plutôt que de 

surveiller ou d’offrir des récupérations ou, encore, certains groupes 

devaient réaliser leur examen dans un local adjacent à un autre où se 

déroulait un cours quand même bruyant. On ajoute le fait que les élèves 

ne semblent pas se préparer beaucoup aux examens ni les faire 

sérieusement. Monsieur Croteau en profite pour amener la réflexion sur 

les évaluations en général et sur leur utilité, leur forme.  

 

Pour clore les discussions, monsieur Rouleau aborde le vandalisme fait à 

l’école pendant cette période de gels d’horaire. Il annonce que des 

investissements sont prévus pour l’achat de caméras de surveillance 

supplémentaires et que différents ateliers seront offerts en collaboration 

avec la SQ et la psychoéducatrice pour sensibiliser les jeunes cette année. 

Monsieur Rouleau souligne tout de même que nous avons de très belles 

cohortes et des élèves fort sympathiques, il ne s’agit que d’une minorité. 

 

 

 Professionnels 

Madame Frenette rapporte que la conseillère en orientation a fait une 

tournée de classe en secondaire 4 pour les tests d’intérêts, en secondaire 3 

pour les choix de sciences et de mathématiques (les parents de 

secondaire 3 seront invités à une rencontre virtuelle en janvier à ce sujet), 

et en secondaire 5 pour les bourses, les portes ouvertes des cégeps et les 

simulations de demandes d’admission. 

  

 Personnel de soutien 

Madame Trottier souligne qu’on a une nouvelle technicienne en 

organisation scolaire. Monsieur Rouleau clarifie qu’elle sera à l’école 3 

jours par semaine et que des heures de secrétariat ont également été 

ajoutées. 

 

Madame Trottier mentionne aussi qu’il y aura un premier midi salade la 

semaine prochaine. 
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 Membre de la communauté 

 Monsieur Morissette rapporte qu’effectivement, la municipalité de St-

Marc observe une hausse des cas de vandalisme depuis septembre.  

 

 Il rappelle que le journal local souhaite collaborer avec les élèves pour 

publier des articles en lien avec la vie scolaire. 

 

 

 Fondation 

Monsieur Rouleau confirme qu’on devrait vivre possiblement, un 

deuxième gala de lutte au printemps. 

 

Monsieur Ste-Marie annonce qu’Alcoa a confirmé sa contribution de 

175 000 $ US, ce qui nous amène à 10 000 $ de notre objectif final. Une lettre 

a été envoyée au C.S.S. concernant l’anticipation des hausses de coûts du 

projet afin de s’assurer de son support le cas échéant. 

  

  

 Présentation sommaire du projet éducatif et suivi de l’échéancier 

(PEVR) 

  

Monsieur Rouleau présente le document décrivant le travail qui doit être 

fait en lien avec le projet éducatif et son plan d’action. 

 

 

 Présentation des activités vécues en parascolaire 

  

Monsieur Rouleau passe en revue l’offre des activités parascolaires 

chapeautées par mesdames Ariane Lefebvre et Sylvie Portelance à l’aide 

du dépliant de la session d’automne. 

 

 

 Approbation des allocations ministérielles 2022-2023 

 

C.E.15/21-22 Madame Andréane Proulx, appuyée par madame Mylène Robitaille, 

atteste que l’école secondaire de Saint-Marc a reçu 471 417 $ en mesures 

dédiées et protégées pour l’année scolaire 2022-2023.   

  

 APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ  



 

Compte rendu de la rencontre du 22 novembre 2022  Page 5 / 6 

 

  

 

  Approbation des sorties éducatives/dérangement à l’horaire 

 

C.E.16/21-22 Madame Julie Leclerc, appuyée par monsieur Jean-François Croteau, 

propose d’approuver les demandes de :  

 Monsieur Philippe Moisan pour les rencontres sportives profs 

contre élèves (dates variées) ainsi que pour la sortie Opti-Math du 

mois de mars ;  

 Monsieur Stéphan Hamelin pour le voyage à Philadelphie (11 au 

14 février) ;  

 Madame Émilie Savard pour la sortie Adrénergie Escalade 

(7 décembre) ;  

 Madame Geneviève Toupin pour le Défi espagnol (31 mars au 

9 avril) et du voyage à l’Ile aux Basques en mai (dates à confirmer) ;  

 Madame Claudie Gagnon pour le voyage à Boston (28 au 30 avril) ; 

de Mary Champagne pour un voyage de ski (27 et 28 janvier). 

  

 APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ  

 

 

  Autres sujets : 

 

 Propreté de l’école 

Monsieur Ste-Marie souligne qu’historiquement, notre école était 

vraiment très propre, c’en était même une fierté. Malheureusement, avec 

le manque de personnel, on observe des situations où certaines aires de 

vie laissent à désirer.  

 

Cellulaires et wi-fi 

Madame Marie-Christine Naud demande si l’école doit continuer de 

permettre l’utilisation du cellulaire au deuxième étage ainsi que l’accès au 

wi-fi. Une discussion s’ensuit sur les conséquences liées aux différentes 

options (permissions ou interdictions) et on convient que c’est un sujet 

épineux sur lequel nous devrons assurément nous pencher à nouveau. 

 

Manque de personnel 

La situation n’est toujours pas réglée, mais des solutions sont envisagées 

et certaines parties de tâches seront comblées bientôt. 
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  Date de la prochaine rencontre 

 

  La prochaine rencontre aura lieu le mardi 24 janvier 2023 à 19 h.  

 

  Levée de l’assemblée 

 

C.E.16/22-23   La levée de l’assemblée est proposée par madame Camille Rancourt et 

appuyée par madame Valérie Côté à 21 h 30. 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

__________________________________   ______________________________ 

   Marie-Christine Naud, présidente               Dominic Rouleau, directeur  

 


